



Mi Universidad

Nombre del Alumno: Diego Armando Gómez Domínguez

Nombre del tema: Cuadro sinóptico

Parcial: 2 Parcial

Nombre de la Materia: Sexualidad Y Genero

Nombre del profesor: Mónica Lisseth Quevedo Pérez

Nombre de la Licenciatura: Psicología General

Cuatrimestre: 8vo Cuatrimestre

Lugar y Fecha de elaboración:

11 de marzo del 2023

Unidad I

Sexo, genero, contexto social y sexualidad.

Sexo en su definición estricta es una variable biológica y genética que divide a los seres humanos en dos posibilidades: hombre y mujer y la diferencia se encuentra en los genitales.

Genero se define como la manera en la que la persona ejerce su sexualidad y que se presupone puede ser diversa. Y es como una variable de opción múltiple que contrasta con el sexo que solo tiene dos opciones

Contexto social cada persona, se dice posee un género, pero también, una identidad de género y el género identifica a la persona ante la sociedad como hombre o como mujer.

Sexualidad es el conjunto de comportamientos y prácticas que expresan el interés sexual de los individuos. En el caso de ser humano la sexualidad es mucho más compleja.

Roles y actitudes de jerarquía

Casi todos los éxitos en la obtención de un trato equitativo han sido obtenidos en el seno de la sociedad, pero no dentro del matrimonio y la familia, muy pocas mujeres tienden a extender la equidad a la relación entre marido y mujer

Hay dos cuestiones que se han constituido en los grandes ausentes en el análisis de la equidad de género. Estas son el cambio social y los valores humanos.

Las acciones de los individuos, de las organizaciones y de los movimientos sociales tiene impacto en la sociedad y pueden convertirse en catalizadores para el cambio social.

Para Schwartz (2001) los valores son metas deseables y transituacionales, los cuales varían en importancia y sirve como principios en la vida de una persona o de otra entidad social,

El estereotipo sexual en nuestra cultura

Se llaman “estereotipos sexuales” o “estereotipos de género” a las ideas simplificadoras y por lo tanto erróneas, que se pronuncian de manera categórica acerca de los rasgos conductas y actitudes que definen a varones y mujeres.

A las mujeres, el estereotipo tradicional se define como solitas, sociables, ansiosas y dependientes. Y naturalmente notadas para las tareas domésticas y rutinarias incluido el cuidado de los hijos.

Construcción los estereotipos sexuales se encuentran fuertemente arraigados porque su construcción es un proceso lento que moldea de modo sutil pero firme nuestra manera de interpretar la realidad.

La familia en primer lugar, que reproduce el discurso de sus grupos de pertenencia y de su cultura, comunicando de muchas maneras lo que se espera de una niña o de un niño (una de ellas atreves de los juguetes y los juegos que se promueven según sea cada caso)

Impacto de los estereotipos

Durante siglos, en la cultura mexicana se han construido, estereotipos masculinos que caracteriza del hogar, jefes de familia y, en cierta medida, los que toman las decisiones.

Por el otro lado, el trabajo de la mujer efectúa en el hogar es de consumo inmediato y, por ello, invisible y no valorado económica y ni socialmente. En contraste, el espacio privado se reduce a la casa, cuyas acciones se vinculan a la familia y a lo domestico y donde la mujer tiene un papel no valorado.

Respecto a la opinión de las mujeres sobre los roles de género, señalan que 43% de las mujeres que no sufren violencia contesto que “una buena esposa debe de obedecer a su pareja en todo lo que el ordene”.

Esto podría evidenciar que la obediencia hacia el esposo genera menos violencia en la pareja; además de constatar que la asignación de los estereotipos continua vigente en nuestra sociedad y desafortunadamente, marcando pautas de conducta en detrimento de la mujer.

Machismo

Se entiende por machismo un sistema de valores irracionales que exalta ciertos tipos de conducta por considerarlos altamente masculinos, que tiene fundamento la respuesta superioridad de la masculinidad a diferentes niveles

Una de las cosas que más ha contribuido a esta subordinación de la mujer ha sido la ignorancia a que fue sometida durante siglos privándola del acceso a la educación a la información. A las mujeres tenían prohibido las escuelas y universidades y pusieron una ley que fueron objeto de burla parte del compañero y familiar

El micro machismo es una actitud denigrante, violenta y patriarcal frente a las mujeres que pasan desapercibida porque está normalizada, esto quiere decir que son agresiones dirigidas específicamente a ellas, que las limitan por el simple hecho de ser mujer.

Micro machismo encubiertos: son los que implican abusar de la confianza para no sacar a la luz el fin real. Pasan inadvertidos, por lo que provoca confusión en la mujer, llegándole a provocar culpa y baja autoestima.

Hembrismo y misandria

El Hembrismo puede referirse a cierta actitud de desprecio hacia el hombre, a la discriminación sexual hacia al varón, o a la idea de la superioridad de la mujer sobre el hombre en todos los ámbitos de la vida.

A partir del sustantivo hembra y el sufijo -ismo, que significa "tendencia o movimiento". El Hembrismo puede referirse a cierta actitud de desprecio hacia el hombre, a la discriminación sexual hacia al varón, o a la idea de la superioridad de la mujer sobre el hombre en todos los ámbitos de la vida.

La misandria o misoandria (del griego miso- "que odia" y andros "varón". Es otro termino que hace referencia al odio o aversión hacia los varones o la tendencia ideológica o psicológica. Y la misoandria puede manifestarse de diferentes maneras.

Como se manifiesta por; denigración, discriminación y violencia contra el varón. La discriminación de genero también se ejerce contra los hombres, aunque su dimensión no sea ni remotamente comparable con el alcance de las injusticias que genera la misoginia.

Identidad de genero

Cuando nacemos somos clasificados en dos grandes grupos: niños y niñas. Cuando crecemos, al mismo tiempo que desarrollamos la conciencia de ser un individuo distinto de los demás, el denominado self existencial.

El proceso de construcción del self de genero acontece a nivel interindividual, pero de desarrolla en interacción con el aprendizaje de roles, estereotipos y conductas. Esto no implica la asunción de los roles y actitudes de género, puesto que cada persona desarrolla su propio sentido de masculinidad y feminidad.

También un **movimiento social** es un grupo relativamente organizado de individuos que, a través de la protesta y otras herramientas, busca el cambio en algún aspecto de la sociedad. Y estos movimientos están constituidos por un numero grande de personas

Estos movimientos pueden ser pacíficos o violentos. Algunas de sus herramientas son la protesta, la manifestación y la huelga. Y los movimientos sociales violentos desembocan en revoluciones, buscando cambios drásticos y radicales en la estructura del país.

La discriminación laboral por razón de sexo

La discriminación por razón de sexo consiste básicamente en una diferencia de trato motivada meramente en el sexo del trabajador o trabajadora. Se trata de conductas que ponen en inferioridad de condiciones a una de las partes.

En esta situación puede darse en cualquier etapa de la vida laboral, de forma: directa, cuando se excluye a una persona directamente en el ambiente laboral a través de un criterio o practica por razón de sexo, por ejemplo, no permitir el acceso al empleo a mujeres embarazadas.

Indirecta, se trata de conductas basadas en criterios en apariencias neutrales que afectan a determinados trabajadores por su género. Por ejemplo, la imposibilidad de promoción laboral de mujeres debido a la carga de horario incompatible.

Por lo general, la discriminación laboral está basada en prejuicios sobre las capacidades de diferentes sexos para ocupar determinados roles. También se incluyen determinados estereotipos sociales y culturales que ponen límites a un desarrollo profesional y libre.

Universidad del sureste [UDS], 2023, Antología sexualidad y género.

Link: <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/f3415b883a88cecc0a0098a1a0d4859e.pdf>